

ÉDITORIAL

Qu'il est bon de lire les articles qui m'ar-rivent !

Qu'il est bon d'être fière d'être la coordi-natrice de ce magazine !

À chaque fois, je m'émerveille du talent de chacun et j'ai tellement envie de les mettre TOUS à l'honneur. Parmi eux il y a Christophe qui écrit de mieux en mieux, qui arrive à décrire des tranches de vie, de sa vie à la rue, avec tant de tendresse. El Bekkaye, toujours aussi piquant et impertinent dans son analyse de la société. Alem, le sportif de l'équipe, clair et précis. Erik, le poète qui dessine les yeux fermés avec les deux mains... Cette fois, il illustre la double page de son poème en deux langues et donne la réponse de Dieu à qui il avait écrit dans le précédent magazine. Une leçon d'humilité. Puis il y a le jongleur de mots, celui qui se définit comme « provocateur, insolent, snob et irrévérencieux... Comble du raffinement, je suis asocial », Didier Declaye. Vous allez détester l'adorer.

Je suis persuadée que vous allez vous régaler. Très bonne lecture.

Aube Dierckx

CONTENU

02 JEU D'ÉCHECS

08 ANTIMYCOSIQUE

03 L'ANNÉE 2017 EST
PASSÉE TROP VITE VERS
LE CAP 2018

09 BX BRUSSELS

04 LES ROSES NÉVROSÉES

10 KRANT ZONDER
PAPIEREN IN ZÜRICH -
DEEL 3

05 MON AVENTURE AVEC
CLAUDE

11 PEINTRE DE RUE -
BERLIN

HOMMAGE À JOËLLE
DEKEYZER

06 DOUBLE PAGE :
| JE VEUX T'ÉCRIRE

12 EEN WINTERPLAN EN
ALLES IS OPGELOST?

07 ERIK GONZALEZ
BRINCK



JEU D'ÉCHECS

QUI CONTRÔLE LE JEU ?

Chaque matin, chaque soir, le soleil se lève et se couche, l'année se compose de 365 jours répartis en 12 mois et les quatre saisons se succèdent. Tout cela est connu de tous, même des enfants.

Un homme blanc, allongé pour profiter de la fraîcheur de l'ombre.

Un homme noir travaille dur dans les champs de coton.

L'homme noir cueille le coton.

L'homme blanc cueille la sueur de l'homme noir.

À la maison aussi, en brûlant, le charbon noir laisse échapper un fil de fumée blanche.

L'un se consume pour que l'autre s'élève.

Sur la tête de mon père vivaient des cheveux noirs. Le jour où des cheveux blancs sont arrivés, ils n'ont été ni expulsés, ni tués par les cheveux noirs. Mais le jour où ils sont devenus plus nombreux, ils ont expulsé les noirs. Les cheveux blancs ont envahi toute la surface de la tête de mon père

et ont précipité sa mort.

Le racisme envers ceux qui ont la peau noire existe depuis longtemps, surtout au 18ème siècle. Et ça après l'accaparement des richesses de l'Afrique et la déportation de masse d'esclaves.

Le lien entre la peau noire et l'esclavage dans l'esprit de l'homme blanc a fait que même le nom « noir » est devenu une insulte.

Seul l'esprit qui manque de vision pense que l'homme noir a moins de valeur et manque de beauté, d'intelligence. Seul l'homme blanc a le pouvoir.

Le commerce de la honte a connu des jours glorieux, vers la première moitié du 19e siècle, après la découverte

des mines d'or aux USA, et la mise en application d'une nouvelle loi régulant ce commerce très rentable.

Le racisme est une politique officielle qui se base sur la ségrégation entre l'homme blanc et l'homme noir.

El Bekkaye

